

Madina y José Carlos Díez se perfilan claves en el futuro PSOE

El diputado y el economista dirigirán las principales ponencias del próximo congreso del partido

ANABEL DÍEZ, Madrid
En noviembre de 2013, el PSOE intentó poner freno a su declive electoral con una conferencia política en la que decenas de participantes elaboraron una ponencia de 384 páginas (*Ganarse el futuro*) que no dejó sector ni disciplina sin abordar. Ahora, los dirigentes encargados de preparar el congreso extraordinario de junio tratan de actualizar aquel trabajo ante el reto de "reconstruir" el partido, en expresión del presidente de la gestora, Javier Fernández. El diputado Eduardo Madina y el economista José Carlos Díez serán los encargados de coordinar, respectivamente, las ponencias política y económica, las más importantes del cónclave. Ambos están llamados a tener un protagonismo clave. En la tarea de aportar propuestas participarán durante dos meses un centenar de personas de fuera y dentro del PSOE. Su trabajo será sometido posteriormente al criterio de los militantes. **PÁGINA 15**

Los bancos tendrán que alertar a todos sus clientes con cláusulas suelo

P39

ADEMÁS



IRENE MONTERO

Mano derecha de Iglesias

"La dirección de Podemos no puede ser un reparto de familias"

P16

La nieta de Carrero se opone a pedir cárcel por los tuits

P19

El precio de la luz se dispara en plena ola de frío

P40

Obama defiende a la prensa en su última comparecencia

El presidente anuncia en su despedida de la Casa Blanca que no se callará si hay atropellos a minorías, medios o inmigrantes

MARC BASSETS, Washington
Barack Obama remarcó ayer la anomalía de esta transición a la nueva presidencia con dos mensajes insólitos en su última comparecencia ante los periodistas como presidente de EE UU. En claro contraste con Donald Trump, que asumirá mañana su cargo de presidente y cuyo equipo ha sugerido la posibilidad de

celebrar en otro lugar los encuentros con la prensa, Obama señaló que con los periodistas allí, la Casa Blanca "ha sido un lugar mejor para trabajar". "Tenemos que rendir cuentas a la gente que nos ha traído aquí. Y eso es lo que han hecho ustedes, que no deben ser aduladores, sino incrédulos. América les necesita, la democracia les necesita". Además, el pre-

sidente, que dijo que una cosa es la alternancia en el poder y otra la desintegración de los valores básicos, anunció que va a dedicarse a la familia y a escribir, pero que intervendrá públicamente si observa que el nuevo Gobierno discrimina a las minorías, calla a la prensa o expulsa del país a inmigrantes que llegaron siendo menores. **PÁGINAS 3 Y 4**



LA ARQUITECTURA DEL MAL. Cuando los Estados multiplican el celo en sus fronteras, obligan a los indocumentados a buscar lugares más peligrosos por los que entrar (en la foto, la valla de Melilla). La *arquitectura de extenuación* está destinada a redirigir la acción del hombre. En este reportaje, Manuel Jabois explica cómo a esta estrategia le responde otra de los inmigrantes, la *arquitectura de transgresión*. / ANTONIO RUIZ **P24**



El planeta alcanza por tercer año consecutivo las temperaturas más altas de la historia

La Tierra bate su récord de calor

NUÑO DOMÍNGUEZ, Madrid
Los datos sobre la influencia humana en el clima dejan poco espacio para la duda. La Organización Mundial de la Meteorología confirmó ayer que la temperatura global de la Tierra se situó el año pasado 1,1 grados por encima de la referencia para la era preindustrial y fue 0,07 grados mayor que la de 2015, hasta situarse en los

14,83 °C. Es el año más caluroso desde que comenzaron los registros en 1880 y el tercero consecutivo en el que se bate el récord de temperatura. Las concentraciones de dióxido de carbono y de metano también han alcanzado cifras máximas. Y el grosor del hielo en el Ártico y el Antártico se ha reducido a mínimos no registrados hasta ahora. **PÁGINA 6**